

MINISTÈRE DES ARMÉES

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 13219

=oOo=

du général d'armée François Lecointre

Chef d'état-major des armées

« Peu de choses sont impossibles à qui est assidu et compétent. Les grandes œuvres jaillissent non de la force mais de la persévérance. »

Alors que nous arrivons au terme d'une année 2020 extrêmement exigeante, ces mots de l'homme de lettres britannique Samuel Johnson résument parfaitement l'état d'esprit et les qualités dont vous faites preuve chaque jour.

L'excellence opérationnelle de nos armées, au Sahel, au Levant, mais aussi sur le territoire national, est unanimement reconnue. Nous avons systématiquement répondu aux nombreuses sollicitations : soutien des services publics avec Résilience, remontée en puissance de Sentinelle, appui au Liban sur le port de Beyrouth, secours aux populations dans les Alpes maritimes. En dépit de la pandémie de Covid19, nous avons assuré sans discontinuer nos missions permanentes.

Pour que tout cela soit possible, au-delà des efforts admirables de nos régiments, bases et bâtiments, il faut être capable de planifier, de commander et de soutenir ces opérations. Capable de convaincre et d'embarquer nos alliés pour agir ensemble. Capable de préparer l'avenir, parce que nous le savons, c'est aujourd'hui que se construisent les armées de 2040. C'est là tout le sens de l'action, essentielle, que vous menez ici à Balard : persévérer. Persévérer pour concevoir et commander le meilleur outil de défense possible, à la hauteur des menaces d'aujourd'hui et à la hauteur des menaces de demain.

Cette année encore, les dossiers majeurs n'ont pas manqué. Citons entre autres : la préparation de l'actualisation de la loi de programmation militaire ; l'élaboration de la nouvelle politique de rémunération des militaires ; la mise en œuvre de la stratégie de sahélistation et l'internationalisation de Barkhane ; l'ouverture des armées aux opérations dans l'espace ; l'adaptation de la préparation opérationnelle au contexte sanitaire.

Certains d'entre vous viennent d'être distingués. Pour les militaires, il est dans ces moments-là assez habituel de s'interroger sur leurs mérites et sur les honneurs qui leur sont faits. « Je n'ai fait que mon travail... » est souvent ce que l'on entend alors.

Je vous le dis : à travers ces décorations, c'est la Nation toute entière qui vous exprime sa reconnaissance, pour le travail accompli et pour cette persévérance aussi, qui caractérise vos carrières au service de la France.

En ces temps incertains de crise sanitaire, la tentation est grande de considérer que la lumière au bout du tunnel est encore bien pâle. Je crains au fond que la raison n'en soit très simple : le tunnel est encore long. C'est pourquoi je vous engage à vous préparer à affronter, dans la durée, cette situation tendue. Elle verra les armées probablement toujours plus sollicitées, dans tous les domaines. Nous ferons face bien sûr, en faisant preuve d'ingéniosité, de patience et d'imagination.

En cette période de fin d'année, reposez-vous et ressourcez-vous, autant que possible auprès de ceux qui vous sont chers. J'ai une pensée pour eux, qui vous accompagnent et qui vous soutiennent, et qui je le sais, sont également soumis à rude épreuve.

La mission est belle. Belle et exigeante. Nous l'accomplirons, parce que de nos grandes œuvres dépend l'avenir des armées.

Paris, le 18 décembre 2020

